



Federación Agrominera del Sur de Bolívar

Por el derecho a la vida digna y la permanencia en el territorio

Nit. 829001324-3

DENUNCIA PÚBLICA

Fedeagromisbol es señalada de ser parte del Eln por el periódico El Heraldito y el señor Jesús Blanquicet. Rechazamos ese señalamiento y exigimos la inmediata rectificación.

El día 8 de agosto de 2021 el periódico El Heraldito de la ciudad de Barranquilla publicó un artículo titulado “La génesis de la guerra que se libra en el sur de Bolívar”, firmado por el señor Jesús Blanquicet.

El artículo se refiere al conflicto armado que se vive en el sur de Bolívar y al desplazamiento de aproximadamente 2.600 personas que salieron de la zona rural hacia el casco urbano del municipio de Santa Rosa del Sur. Para hacer referencia a este desplazamiento afirma el artículo:

“Según fuentes judiciales, que realizan labores de inteligencia en la zona, el desplazamiento que se está dando en el sur de Bolívar “no es espontáneo” y estaría siendo motivado por el Eln como una estrategia de ese grupo para recobrar su poder en la zona.

“Hay una federación del Eln que tiene listado y obliga a las familias a abandonar su territorio. Todo se da para que la fuerza pública llegue al terreno y pueda repeler a las Farc para ellos poder ocupar de nuevo la zona”, dijo el informante.

Este medio pudo conocer que los miembros del Eln se movilizan con los desplazados y están atentos a la información que ellos entregan durante las entrevistas que sostienen con las autoridades que atienden la crisis.

Respecto a estas afirmaciones calumniosas y que atacan falsamente a los pobladores y a su organización regional informamos:

1. El desplazamiento de los pobladores se decidió después de varias reuniones en las que se analizó la situación de violencia por la que se está pasando y se concluyó que la única vía para preservar la vida e integridad era desplazarse en busca de refugio y para exigir garantías para la vida y la permanencia para las comunidades. En esas reuniones participaron los líderes de todas las comunidades y los empresarios que desarrollan labores de pequeña minería en la región.
2. La única federación que hay en la región es la Federación Agrominera del Sur de Bolívar – Fedeagromisbol, constituida legalmente desde hace 23 años cuyos asociados son más de 40 organizaciones locales entre asociaciones de pequeños mineros, de agricultores, comerciantes, transportadores, entre otros. La lucha de Fedeagromisbol siempre ha sido y se ha mantenido dentro del marco legal, manteniendo procesos de interlocución con autoridades gubernamentales de todos

Cel. 312 6884196 –311 2332680. Fijo (095) 569 7168

Correo electrónico: fedeagromisbol.bolivar@gmail.com



Federación Agrominera del Sur de Bolívar

Por el derecho a la vida digna y la permanencia en el territorio

Nit. 829001324-3

los niveles desde el nacional hasta los gobiernos locales, y es reconocida como vocera legítima de las comunidades. Una parte importante de su acción pública radica en mantener permanente comunicación con el Ministerio Público, con organismos internacionales de las diferentes delegaciones de la ONU que tienen presencia en el país, con el Comité Internacional de la Cruz Roja, con la Misión de Apoyo al Proceso de Paz de la OEA y con organizaciones no gubernamentales de derechos humanos. Ningún miembro de Fedeagromisbol ha sido condenado por actividades al margen de la ley ni por hacer parte de ningún grupo armado.

3. Los listados de las personas que participan de las actividades que realizamos son parte del control interno, para saber cuánta alimentación se requiere y tener datos básicos de las personas en casos de enfermedad o accidentes. Y en ocasión del desplazamiento que inició el 1 de agosto, fue la Personería Municipal de Santa Rosa del Sur la entidad que, inmediatamente llegaron las primeras personas al coliseo, comenzó a recoger sus datos personales. Estos los cruzamos con los listados propios para tener una información más veraz.
4. La afirmación de que miembros del Eln vienen con los desplazados y están atentos a lo que las personas declaran ante las autoridades, es irresponsable, falsa y calumniosa, puesto que las entrevistas son privadas y las hacen exclusivamente los funcionarios designados para eso. Además, son parte del trámite para la declaración de desplazamiento de cada persona y/o familia.

Este artículo escrito por el señor Blaquicet y publicado por El Heraldo atenta gravemente contra la vida, la honra y la integridad de los miembros de Fedeagromisbol, y hace parte de las falsedades que desde diferentes instancias se difunden para deslegitimar a las organizaciones sociales y hacerlas aparecer como entidades delictivas.

Emprenderemos las acciones legales a las que hay lugar y no permitiremos que irresponsables atenten contra nuestra labor y nuestra integridad.

Exigimos a la dirección del Periódico El Heraldo y al señor Jesús Blanquicet la rectificación inmediata de las afirmaciones que hacen y los responsabilizamos de las consecuencias que generen para los miembros de la Federación esas falsedades.

Agosto 11 de 2021

Federación Agrominera del Sur de Bolívar

Cel. 312 6884196 –311 2332680. Fijo (095) 569 7168

Correo electrónico: fedeagromisbol.bolivar@gmail.com